

Sigue la polémica por el destino de esta edificación

Concejal Alderete propone que exhospital de Natales sea traspasado a la municipalidad para hacer un Cesfam

» El concejal radical Alfredo Alderete insiste en la idea de realizar una nueva consulta ciudadana para que la comunidad defina si prefiere un consultorio de salud o el edificio de los servicios provinciales.

Los concejales natalinos se mantienen firmes en su postura de que el exHospital Augusto Essmann Burgos, abandonado hace más de ocho años, sea transformado en un Centro de Salud Familiar (Cesfam) y no en un edificio para albergar servicios públicos provinciales.

Uno de los principales impulsores de esta idea es el concejal radical Alfredo Alderete, quien propuso que el antiguo recinto asistencial natalino sea traspasado a la municipalidad, de modo que esta pueda ejecutar el proyecto del nuevo Cesfam.

Según Alderete, el edificio del exhospital ofrece un espacio "significativamente mayor" al que dispone actualmente el Cesfam Juan Lozic. El exhospital cuenta con una superficie de 8 mil metros cuadrados, frente a los 3 mil del actual consultorio natalino.

Al interior del concejo municipal, las declaraciones del gobernador regional Jorge Flies, criticando la postura de los concejales natalinos, no fueron bien recibidas. "Esto es responsabilidad del gobierno regional", afirmó Alderete, en respuesta a los cuestionamientos del gobernador, quien planteó que los concejales debían presentar un "proyecto viable que cuente con respaldo técnico y presupuestario".



En este terreno donde está emplazado el edificio del exhospital Augusto Essmann se pretenden instalar las oficinas provinciales de la seremi de Salud, Servicio Agrícola y Ganadero, Impuestos Internos, entre otras reparticiones.

Consulta ciudadana

El concejal radical insistió en la idea de realizar una nueva consulta ciudadana para que la comunidad defina si prefiere un Cesfam o el edificio de los servicios provinciales. Dicha votación podría realizarse en las próximas semanas, según confirmó el presidente del concejo, Ricardo Urtubía, quien señaló que se está evaluando el costo que tendría la impresión de las papeletas y la implementación

» El terreno del otrora hospital Augusto Essmann cuenta con una superficie de 8 mil metros cuadrados, frente a los 3 mil del actual consultorio natalino Dr Juan Lozic

» El concejal republicano Alejandro Cárdenas propuso que en la consulta ciudadana se pregunte si la ciudadanía prefiere esperar entre cinco y siete años por un nuevo Cesfam o aprovechar los fondos actuales y construir el edificio de servicios públicos en dos años

del proceso. Esta consulta, sin embargo, no tendría carácter vinculante.

"Es un proyecto humo", añadió el concejal comunista Jorge Ruiz, quien afirmó que el ex hospital sigue dependiendo del Servicio de Salud Magallanes y no del gobierno regional. Además, cuestionó la inversión de 13 mil millones de pesos para la construcción del nuevo edificio.

Mirada más conciliadora

Una postura más conciliadora tuvo el concejal republicano Alejandro Cárdenas, quien en sesiones anteriores se había mostrado crítico, pero en la última reunión del concejo de Natales instó a estudiar bien la situación y a no "cerrarse" a la propuesta del gobernador regional. Propuso, además, que en la consulta ciudadana se pregunte si la ciudadanía prefiere esperar entre cinco y siete años por un nuevo Cesfam o aprovechar los fondos actuales y construir el edificio de servicios públicos en dos años.

Durante la discusión, Cárdenas argumentó que consolidar cuatro servicios públicos en un solo lugar sería beneficioso, especialmente para quienes actualmente "no tienen dónde estacionarse" para realizar trámites. Consideró además que los 8 mil metros cuadrados del antiguo hospital permitirían incluir espacio suficiente para estacionamientos.